AÑO IV.-NUMERO 859

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑA NA DE INFORMACION GENERAL

Miércoles, 21 de Julio de 1937

# Nuestras heroicas fuerzas siguen conquistando trincheras en el frente de Madrid

Según los prisioneros las bajas sufridas por los rojos se elevan a veinte mil. - Se han tomado siete tanques rusos, tres com pletamente nuevos. - También continúa el victorioso avance en el sector de Albarracín, del frente aragonés

## Cuartel General del Generalisimo

#### Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 20 de Julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Sin novedad en los frentes de Vizcaya y Santander, y igeros tiroteos y cañoneos en los de Asturias y León.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. - En el sector de Albarracín ha con tinuado el avance de nuestras tropas, que siguen ocupando nuevas posiciones, venciendo la resistencia que opone el enemigo y causándole numerosas bajas, siendo escasas

Frente de Avila. - Se han pasado a nuestras filas ochenta y ocho milicianos, de ellos, setenta y siete con ar mamento.

Frente de Soria. -- Sin novedad.

Frente de Madrid. -- Ha seguido, hoy el victorioso avance de nuestras tropas en el sector de Brunete, con quistando, al enemigo, varias posiciones, muy importantes, y trincheras, no obstante su resistencia, en la confluencia de los ríos Guadarrama y Aulescia, habiédose lim piado de enemigos la zona en que se han movido nuestras fuerzas. Son numerosisimas las bajas sufridas por las fuerzas rojas, que han abandonado varios centenares y nu meroso material, todavia no clasificado, entre el que se cuentan varias ametralladoras y siete tanques rusos, que han cogido, al enemigo, nuestras tropas, de ellos tres completamente nuevos y los otros cuatro utilizables. El castigo inflingido al enemigo durante todos estos dias, ha sido nuy fuerte y los pasados afirman que el número de bajas que han sufrido pasan de veinte mil.

En la noche pasada intentó, el enemigo, atacar entre el Bar Anita y El Plantío, pero su intento fué, inmediatamente deshecho.

EJERCITO DEL SUR

En algunos sectores del frente de Córdoba, hubo lige

Salamanca, 20 de Julio de 1937.-Segundo Año Triunfal. De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno. Rubricado.

## A los azules y a los rojos

En conmemoración del Primer

gionarios de esta bandera besamos en la frente a nuestro pa dre y a nuestro coronel funda-

Y hablo, también, con el man dato del caballero laureado, Fer nando Lizcano de la Rosa, que camino ya del suplicio, en Barcelona, dijera a su hijo: "Ten presente que te llamas Lizcano de la Rosa y no olvides que hay un hombre que se llama...' jo mi humilde nombre.

Y también ante el mandato de decir la verdad para la Patria, por el recuerdo que a su coronel dedicara, momentos antes de ex nalar su último suspiro, el mil veces glorioso y heroico coronel de Infanteria don Joaquin Ortiz de Zárate, muerto en Irún al frente de las tropas de asalto, en su conquista.

Son estos momentos de solem ne transcendencia para la vida de la Patria: Los que hablamos, solo podemos hacerlo, si tenemos a conciencia tranquila de que ramos a decir la verdad y solo a verdad. El Caudillo habló así. Y Dios le inspira y pone en su cuerpo vigoroso y en su intelirencia clarísima todas las poten cias necesarias para que conduz

No habló, el Generalisimo, obli gado por las circunstancias del día y de la fecha. Es que había llegado el momento propicio pa ra expresar lo que su alma sien te. Y se dirigió a España y al mundo. Y comenzó con estas pa

### Por General Millan ASTRAY La victoria, por la rock To

rizonte, que el inmensamente cito, haciéndose intérprete del trágico, de asistir a la destruc sentir le los españoles honrados leer un telegrama que dice asi: ción del más incalculable de los en cumplimiento de un sagrado

"Al salir para la batalla los le- tesoros: el de los valores espiri deber para Dios y para España Dios alumbra a los seres a los que unge para las más altas misiones de salvar a los pueblos y conducir a la humanidad. Y Franco, en su discurso del Año Triunfal, vuelve, luego, la vista al pueblo y la enumera las leyes sociales, justas y generosas que serán, en adelante, la obra social a realizar. Y no se limita a palabras cuantas leyes favorables a las clases humildes se hayan promulgado se mantendrán y au-

> Y añade que en el orden ex terior, o sea en la relación de España con las demás naciones, tuvo desde el primer momento la Cruzada Nacional, el rango que le correspondía y si nuestra buena voluntad tropezó con intereses bastardos y serias dificultades, fué, poco a poco abriéndose camino en Europa. Y lo que la fuerza de la razón no pudo alcanzar, quedó logrado con el triunfo de las armas. Y luego con la serena arrogan cia del que se siente fuerte y uestros enemigos ante la forta

> eza de nuestros ideales, la justicia de nuestra Causa y los brios de nuestras juventudes. que ganando batallas para Europa, en los campos de España, redimen al mundo del más terri ble de los azotes. Se recogerán os anhelos de la juventud espa ñola y asistidos por la organiza ción nacional de la Falange Es papola Tradicionalista y de las J. O. N. S. corresponderemos a la España única, grande y libre, que llevamos en nuestros cora-

sido este más cabal representa-ción del pueblo en armas. En los frentes, fraternalmente, luchan

Y con acento de española emo

ón, de fe profunda en lo que solidaridad nacional, que la ierra crea! ¡Esta es la garande la nueva España! ¿Que en ello demuestra al mundo la usticia de nuestra Causa. Lucha mos por salvar a España y al viético-judío. Y es prueba irrefu able el documento auténtico y original, que, debidamente, se se en España, en el mismo mes ina relación de ministros perte recientes a las ideologías comu

Por PEDRO SAINZ RODRIGUEZ

Año Triunfal, Franco, el Generalismo, el Jefe del Estado, ha dicho: "Nunca estuvo un pueblo más unido a su Ejército, ni jamás ha sido tan cabal representación del pueblo en armas".

Voy a hablar, como siempre, con verdad, que es el más precioso talismán para llegar a Dios con verdad, que es el más precioso talismán para llegar a Dios nados los resortes del Poder por las fuerzas ocultas de la revolución del nuestra Patrial.

La revolución del nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue destrucción de nuestra Patrial de Julio de 1936, cuando, adue de Julio de 1936, cuando, adue de Julio del estudio, de la meditación y título suficiente para merecer la admiración de nuestro pueblo.

Perteneciente a aquella generación militar de las últimas promociones de la Academia General, y primera de las especiales, luchador en los últimos años de nuestras guerras coloniales americanas, combatiente perpetuo en los dieciseis años de nuestra campaña marroqui, es la figura de Sanjurjo, físicamente, representativa de nuestra historia militar, y del último medio siglo. Ascendido por méritos de guerra en casi todos los empleos de su vida militar. Recordemos estas etapas, que son también jalones de gloria de las almas españolas. Voluntario en Cuba, ascendido por méritos de guerra en 1896, a primer teconceptos, abstractos, que nada significa, sino que enumera las leves dictadas por el Estado que el rige y dirige. Y asegura que ascenso de comandante y en 1914, en el Biu donde se ascenso de comandante y en 1914, en el Biu donde se herido, el grado de teniente coronel y la Laureada de San Fer nando. Una memorable orden general del Ejército, en 1925, reconoce a Sanjurjo, ya Comandante General de Melilla, con las dotes personales de Caudillo, que culminan en la jornada de Alhucemas, por la que España vuelve a saborear el viejo y olvidado gusto de las glorias de antaño.

El desarme y pacificación de Marruecos, fueron llevados cabo por Sanjurjo, a quien cupo el honor inolvidable de firmar, como General en Jefe y Alto Comisario, el telegrama desde Bab Taza, que decía: "Ha terminado la guerra de Marrue-

Un patriotismo ejemplar y un amor sin límites a su proesión militar fueron las normas únicas de la vida de San-

El se sublevó el día ro de agosto, para impedir la aprobaión del Estatuto de Cataluña, votado por una camarilla de partidos, sin sentido de responsabilidad histórica y sin concien cia de la personalidad de España.

Sanjurjo vió que el régimen que él acato, cuando la debilidad casi unanime, inconcebible, de un Gobierno, le puso en trance de hacerlo, se dedicaba a deshonrar al Ejército y a deshacer la unidad Patria. Y su alma generosa, de soldado patriota, creyó cumplir un deber, sublevándose para intentar salvar lo que había sido parte de su vida intachable y heroica.

Este hombre, representativo de tantos y tan altos valores del alma nacional, fué vejado ignominiosamente. Los hombres los sacrificios de todos forjando que hicieron de Sanjurjo el penado 52 del Dueso, son los mis mos que, desde el Poder, asesinaron a Calvo Sotelo.

Desde 1909 la revolución antinacional disgregadora, ve-"Nunca estuvo un pueblo más nía atacando al estado Español, hasta culminar en la Repúblimido a su Ejército ni jamás ha ca, que nos ha conducido a la presente guerra civil.

La táctica revolucionaria, consistió en desacreditar y deshonrar las instituciones básicas de la nación; entre ellas, y muy mueren, sin distinción de cla principalmente, al Ejército; haciendo impopular la guerra de es y procedencias, los soldados Marruecos, para lo cual, los partidos políticos, coaccionados por este ambiente colaboraron, no cooperando a los sufrimientos del Ejército con la continuidad y eficacia debida a la organizael dice es la verdad termina pre ción de la guerra. Y sin embargo, la existencia de una zona pa cificada en Africa, y un Ejército en ella, han sido la salvación de España.

Los hombres allí formados, y a la cabeza de ello nuestro gran Caudillo y jefe del Estado Geleralisimo Franco; son los ejor heraldo para nuestro por organizadores de la victoria, administrando el torrente de ener venir?" Esto ha dicho Franco y gía, que la Patria fuerte, puesta en pie, los ha entregado deseo sa de salvarse.

Honremos en Sanjurjo, en su sagrada memoria, tantos y mundo del comunismo ruso-so- tantos y tantos sacrificios realizados en Africa, en medio de la indiferencia y hostilidad del ambiente nacional.

Sanjurjo pereció cuando, una vez más, corria gozoso a onserva, en el cual se dan ór ofrendar su vida por España. Poco antes de emprender su vielo, denes precisas para que estalla le comunicaron la noticia de que la antigua Bandera — sandel Glorioso Alzamiento, la revo gre y oro — que él tantas veces condujo a la victoria, había lución comunista con la lista vuelto a ondear bajo el cielo de España. El General pronunció del Gobierno, presidido por Lar entonces las que habían de ser sus últimas palabras: "Ya puedo go Caballero e integrado por morir contento".

Su memoria sera siempre sagrada para la España regenenistas o sometidos al comunis rada, que algún día llevará sobre su tumba, en tierra española, mo. Y en su último número, de la vieja Bandera cargada de una gloria nueva y rutilantes (Pasa a la última página) guiones de un porvenir mejor.

## Lo que cuenta un aviador yanqui hecho prisionero

#### AGRADECE EL TRATO HUMANITARIO Y GENEROSO QUE HA RECIBIDO. - UN ELOGIO A NUESTROS BRAVOS PILO-TOS. - LA DESMORALIZACION EN EL CAMPO ROJO

la retaguardia del frente de ba deraciones. talla, ha expresado su gratitud por el trato recibido desde el que todos los pilotos y la casi momento en que cayó en nues totalicad de los mecánicos de tro poder y su admiración por

za que, a gran altura, trabó que no pocos de ellos, tienen combate, con la suya, lo hizo patente norteamericana. Por sin vacillar arrojándose sobre cierto que hacen su aprendiza los aviones rojos, con gran bra je en Rusia y en Francia, cosa

caer envueltos en llamas, dos en que estas naciones cumplen aparatos rojos, mientras el ter sus acuerdos de No Intervencero, cuyo piloto debieron ma ción.

la escuadrilla, de que formaba de Rusia los motores utiliza-Dice que la escuadrilla de ca dos, por la aviación roja, aun que constituye una prueba más A los pocos momentos, vió de la forma poco escrupulosa

tar los balazos de los nuestros, se estrellaba contra el suelo, contratado en Méjico para vo carne, un pedazo de pan y al tras vertiginoso descenso. Mi- lar en España, interviniendo en go de fruta. Añade que nues nutos más tardes observó que el asunto un oficial rojo y el tra aviación es muy temida por su propio avión era, material- representante de lllamado Go los aviadores rojos. El aviador mente, deshecho por los dispa bierno de Valencia en aquel de referencia, perdera, proba ros de nuestras ametralladoras, país. Le ofrecieron una suma blemente, su nacionalidad coteniendo, únicamente, tiempo fabulosa para instruir pilotos mo consecuencia de su desas para arrojarse con el paracai en España, siendo curioso ano trosa aventura.

Toledo, 20.—El aviador nordas. Una vez en tierra, esperó tar que ni han cumplido su teamericano Harold Dahl, hedia llegada de unos cuantos sol oferta, pues hasta la fecha so cho prisionero por nuestras tro dados españoles, que lo trata lo ha recibido unas pesetas pa pas al caer con paracaidas en ron con todo género de consi ra atender a sus gastos mas

poco, era para dar lecciones de administración escandalosa, or- re, en la tierra y en el mar. Son aviación, ya que al llegar a Es ganización de las milicias rojas estos sentimientos los que armó el valor y la eficacia con que parte, eran de nacionalidad ru combaten nuestros heroicos pi sa, como asimismo, procedian de que volara como piloto de la revola parte la rescuadrina, de que formada pana le diferent que le madian para la ejecución de la revola parte, eran de nacionalidad ru traído con el exclusivo objeto ción roja, reparto clandestino de mar uno solo: salvemos a la Pa armas dirigidis por el Gobierno, tria. Y dan como resultado la como resultad paña le dijeron que le habían para la ejecución de la revolu- nicamente se mezclan para for-

> Dice que la moral del campa rojo estaba muy baja, sobre to Miaja, en el frente de Madrid. Pudo observar que habia po

ca comida en cuantas pobla-ciones visitó y cuenta que en Madrid, pagó quince pesetas



lenta supresión en el Ejército de victoria"

### do después de la caída de Bil bao y de la última ofensiva de EL FARO DE CEUTA

SE SUMA AL DOLOR DE LA NOBLE NACION ITALIANA, LA HERMANA LATINA, POR LA MUERTE DEL GRAN INVENTOR GUILLERMO MARCONI, HACIENDO PATENTE ESTE SENTI ILUSTRISIMO SEÑOR DON CAMILO LEONINI CON EL RUEGO DE QUE LO HAGA LLEGAR AI ILUSTRE CAUDILLO ITALIANO, BENITO MUS-



## Primer aniversario

# Del Excmo. Sr. Don José Sanjurjo Sacanell

Teniente General, Caballero Laureado, etc.

R.I.P.A.

En la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, a las diez horas del día 22 de los corrientes se celebrarán, por el descanso eterno de su alma y homenaje a su vida de ejemplar cristiano y patriota, SOLEMNES FUNERALES. Don Amalio del Olmo, en representación de un grupo de amigos y admiradores del glorioso Teniente General Sanjurjo

INVITAN a las autoridades militares, eclesiasticas y civiles y al pueblo de Ceuta, en general, a asistir a tan piadoso acto

Permitasenos hablar siquiera una vez de nosotros mismos, es decir, de la prensa nacional, pero al lector no podrá extrañarle que le digamos, que España cuenta con una prensa que se perfecciona de día en día, tanto por lo que hace a la factura material, como por lo que afecta a su espíritu. No le extrañará al lector, repetimos, porque él secundará nuestros elogios, si es que no reos, los látigos, las checas, ex los inicia por su cuenta tan pronto haya visto, por ejemplo, los alardes de patriotismo y de técnica que la prensa ha hecho, con motivo del primer aniversario del movimiento salvador de les

El mejor modo de celebrar la memorable fecha del 18 Julio, era mostrarse al país, cada cual en la medida de su pe liar significación, como algo de enardecido y depurado valor a cional. El Ejército, en sus desfiles, ha sido magnifico exponent de sus proezas, en el frente.

Los elementos diversos de la retaguardia, consagrados a su quehacer peculiar, se han manifestado con entusiasmo y competencia. La prensa no podía faltar a este expontáneo recuento de fértiles actividades y en sus números extraordinarios, ha demostrado los avances obtenidos en su oficio, por esta benemérita prensa de provincias a la que nunca, confesémoslo, se dió la debida importancia, y que hoy, aleccionada por la hora en que vivimos, procura superarse y se supera en efecto, logrando números como los de estos días, en que han rivalizado los diversos factores de los diarios a la moderna, para ofrecer al lector un recordatorio excelente del alzamiento nacional. Información puntual: literatura, de adecuada belleza; profusión de elementos gráficos: riqueza documental, que la historia, llegada la oportunidad, sabrá utilizar y agradecer todo, y esto es lo más impor-

Caldeado por un espíritu que, reconózcamoslo también, no solía abundar en la prensa de otra época, espíritu patriótico, intimamente vinculado a los destinos nacionales, es el de la sazón

Los periodistas de ahora, venciendo dificultades, de todo orden, asimilan todas las nuevas necesidades de la renacida España y con su disciplina, intelectual y moral, con su magnifica coincidencia en el servicio a la Patria, con su entusiasmo y con ces también se manifiestan en su técnica, hacen honor a la era de prosperidad que ahora se ini-cia. dicho sentido y así como grita mos nosotros al final de nues-

La prensa española de hoy, no es todavía la prensa que ansiamos y que el nuevo Estado, seguramente, acabará de modelar, para mayor eficacia de estos auténticos órganos de unánimes estados de opinión, pero mientras tanto. conste que el periodismo hispano se depura y aquilata, en el crisol de las presentes circunstancias, acendrándose todos sus valores con tanto honor suyo, como eficacia en el servicio a nuestra causa.

## Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 2 12 MUJER ESPANOLA: No propalar noticias que no puedas comprobar su veracidad.

## Academia de Corte y Confección

Sistema EL RAPIDO

Profesora diplomada en la Casa Central de Valencia. Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma academia. Horas de 4 a 6 y de 6 a 8

Calle del Clavijo número 1. primera puerta (esquina a Soberania Nacional) Teléfono 7-9-8

Mi Monopolio de Tabaces recomienda a los fumaderes que rechacen les cigarrilles liades con picaduras ordinarias de precedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anénimo y que expenden ciertos desapreneivos intermediarios a los mis mos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mefor garantia para el fumador de la antenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinte "Monopolio de

## Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS) Se admiten alumnos

INTERNOS

**EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS** 

La matrícula del internado es limitada, para informes solicitarios de la DIRECCION.

# TRASPASC

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADE. RIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1.

RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ

## RAMON WEIL Y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguat

carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Jucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NMERO 280

PARA MAS DETALLES

## de Moscú en derrota

Se ha dicho que Moscú es el centro de propaganda mejor or ganizado de Europa. La Rusia soviética, con sus destierros a ado como bestra, se decidió star varios millones de ru-en el interior y exterior, hacer propaganda de su

és mais social.

Al Solien, esta propaganda

agatado nada en sus ser la revolución espa-la cerrotada ya. Desplazó a sus mejores elementos revolucionarios, dibujantes tecnicos de todas clases, lan zando a los mercados multitud

La ayuda de víveres y armas a la España roja, habilmente ejecutada; la oferta de cuidado la población infantil, y otras fórmulas puestas en practica, no han servido, ya que ahora resulta tarde, puesto que los ru sos y sus aliados han visto la esterilidad, de sus esfuerzos por conquistar el espíritu español.

Es en estos momentos, cuan do quieren copiad los medios de propaganda empleados por nosotros, muy distantes de los procedimientos marxistas, ya que en esta banda, surge espontaneos y tienen como obje ivo la consecución de nuestra justa y legitima independen-

Y así como nosotros decimos que esta guerra civil española es de independencia, los bolche viques de Valencia y sus secua ras victoriosas hazañas, con todas las fuerzas del corazón Viva España, ellos este grito que han venido considerándolo

como faccioso también lo lancon cinismo inigualable. Nosotros abrimos una suscrip ción para ser destinada a la construcción de un nuevo aco-razado "España" con el fin de contar con una unidad naval que sustituya al barco perdido en aguas del cantábrico. También los marxistas al calor de intenciones perversas han abier to otra con el mismo fin. No sabemos como no han escogido

para ello el nombre de Rusia. Y, finalmente, cuando nos-otros hemos llamado año triun fal al que nos ha deparado tan tas victorias, que van incremen tando, de manera elocuente, la recuperación y conquista nacio nal, ellos también llaman triun fal a ese año que han vivido sumidos en las mas enormes de rrotas y bajo un ambiente de podredumbre y de caos. Todo esto nos exime de ser

mas extensos en el debido y oportuno comentario. Guerra de independencia. Vi va España Acorazado España año triunfal. Todo esto nos de do en el terreno de los hechos Y si estas nacen fracasadas, es pulso de unos sentimientos de

tancia a la toma de Villanueva año.

que millares de personas de Bur en Villanueva.

por ser un galardón en su vida

os cuarteles. Abrazos sentidos

y vidas unidas, en su mismo afan. En la noche silenciosa se

egistra el choque de las ar-

nas. En las calles, blasfemias

racundas y trepidar de camio

netas. Infames milicianos en

Al fin llega el día. Suena un

cañonazo, otro y otro. Y Madrid

se ve sacudido por el terremo-

to revolucinario. En la plaza de España y desde una esquina

ñan en las victimas inmoladas

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvero Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regu-

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia.

En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO,, Consignatario.

En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

lares admitiendo carga para los puertos citados.

La horda llega a Madrid. mera En la mano empuñan toda guir!

los cobardes la bayoneta lecido!.

varias bocas vomitan metralla Americano. sobre el cuartel de la montaña. Cae la t

Un avión deja caer bombas so bre el acuartelamiento. Una puerta abierta a traición deja de crimen. Un oficial digno del libre su entrada. Caen muertos

sus defensores. El patio central pistola matando a su esposa

es un cuadro horrible de Goya. a sus hijos, y viendo que no tie Actos salvajes. Hombres y muje ne mas balas, se entrega a las

res, ebrias de sangre se ensa-ñan en las victimas inmoladas | hordas salvajes. ¡Noche 20 de Julio! ¡Pri-

compañía de guardia de asal-

Madrid

del Pardillo.

## Elogio de la Prensa La propaganda Ha fallecido el célebre sabio italiano Marconi

Su muerte ha sido a consecuencia de un ataque al corazón. - Interesantes datos de su vida, consagrada al servicio de la técnica

einco, de esta madrugada, vic- gresó a Roma. tima de un sincope cardiaco.

Marconi nació el día 25 de por un sacerdote que labril de 1.874, en Bolonia. Fué nistró la extremaución. Presidente de la Real Academia italiana, presidente del con de 1.874, cerca de Bolonia, mos por ondas cortas, sejo nacional de iniciativas y trando desde su vida estudian Marconi supo de la Universidad de Roma.

Dese hace algún tiempo se acontraba enfermo del corazón hallándose en estos últimos días bastante mejorado de las dolencias que le aquejaban, al adolfo, para visitar al Sumo Pontifice, con quien sostuvo tonces estos mismos resultados una larga y detenida conferen en las experiencias realizadas,

Ayer se dirigió a una locali- fundó la primera compañía de ña de Etiopía. dad próxima, al objeto de visi- este género y en 1.899 efectuó | Apenas circ tar a su hija Electra y a las sie sus primeras comunicaciones a fecha cumplia siete años de

En vista de su estado de su- misiones por ondas cortas, sien irreparable desgracia.

Roma, 20. —El célebre sabio ma gravedad fué avisada, tele- do el primer servicio el que tu taliano, Guillermo Marconi, ha gráficamente, su distingida es- vo lugar entre Australia e Infallecido a las tres y cuarenta y posa, quien inmediatamente re glaterra.

Esta madrugada y a pesar de que alcanzó mayor interés en

En sus últimos momentos fué los cuidados que se pusieron al el siglo y en 1.930, por media-atendido por miembros de su servicio de su estado. conser-ción de sus ondas logró, desde llustre familia y por sus médi- vando todas sus facultades men su yate en Génova, dar luz a ales, falleció, siendo asistido la exposición internacional de por un sacerdote que le admi- aquel año; en 1.932 dejó termina dos los experimentos sobre ra Nació Marconi el 25 de abril diotelegrafía y radiodifusión

Marconi supo vencer todos til endrmes aficienes por la electromecánica, destacándose vicio de la técnica sus mayores al desarrollar sus estudios, por esfuerzos y sacrificios. Fué hon su gran inclinación a tales co- rado con el premio Nobel de ciencias físicas y es célebre el En 1.895, logró las señales ra documento que transmitió en extremo de que salió de su re diotelegráficas a corta distan- 1932 que se cumplía el doceario sidencia, dirigiéndose a Casten cia. El físico inglés mister Bro- de la revolución fascista, a to-

uch, también había logrado en dos los hombres de ciencias y

tonces estos mismos resultados artistas Tomó parte activa, con su va en este orden técnico. En 1.897 liosa colaboración en la campa

Apenas circulada la noticia por la capital del fallecimien. te de la tarde sufrió un fuerte regular distancia; en 1.901 al- to de este célebre sabio, fueataque, recomendando a su pa canzó hacer viable la comunica ron muchísimas las personas de dre político, que remitiese un ción entre Irlanda y Canadá; los medios científicos y artís elegrama a la mencionada hi- en 1.907, quedó abierta la comu ticos de Italia, que se apresura que, precisamente en esta nicación por radio entre Ingla- ron a enviar a sus familiares la terra y America; en 1.926, pu- expresión de su honda condoblicó el informe sobre las trans lencia por tan sentida como

#### Los manejos soviéticos para Ayuntamiento de impedir el reconocimiento co-Ceuta mo beligerante a la España DON FERNANDO LOPEZ CANTI, ALCALDE PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL L

He aqui algunas de las mu-

chas razones que existen para

reconocer sin ningún genero

de dudas ni de vacilaciones, el

derecho de beligerancia a la

¿Qué sería de Europa sin el

gesto decidido del general Fran

los asesinatos, después de un

ron aparatos que no eran es.

Es sabido que al día siguien-te de haber sido entregada por

España nacional.

Radio Lisboa a las ocho de dos los extranjeros que visitan HAGO SABER: Que decre-

la noche de ayer, daba a cono España. cer la siguiente información: He ao Londres.— En los círculos po iticos ingleses se dice que el reconocimiento como beligeran te de la España de Franco no se puede aplazar mas. Se recuerda los antecedentes de otras naciones, pero ello no es

preciso, pues basta ver: Primero.— Que la España de Franco cuenta con catorce milones de españoles, unidos, fuertemente, al servicio de un deal sano.

Segundo.— Cuenta con las dos terreras partes del territo

Terdero. — Que es un Gobierno que acatan como un solo hombre, todos los españoles.

Quinto.— Que cuenta con un muestra, claramente que los Ejército superior al de muchos marxistas no solo han fracasa paises, y que garantiza el orden y la seguridad, no por la sino también en el de las ideas. fuerza, ciertamente, sino al im excuso decir que ya viven su gran humanidad y justicia.

Esto lo pueden observar to-

. que después de todo esto

...que los milicianos se pre-guntan si estan en Villanueva

Ha de saber usted...

.que los rojos viven su se gos. Valladolid y Salamanca, hu

gundo año triunfal de "victo- yen despavoridos, aterrados por

...que al resumir el año de guerra, con sus enormes "trium fos" le dan la máxima impor- del Pardillo para lo menos un

que con motivo de la to dicen que el enemigo salió con ma en cuestión se encuentran sus tropas, al huir, por Villa-los marxistas muy emocionados nueva del Pardillo.

que dicen a los milicianos del Pardillo o hacen el Pardillo

lucionarias.

jos, llevado como banderas.

Las casas con sus balcones

herméticamente cerrados, son

calles un tanque enorme, mons

a empotrarse al Banco Hispano

Cae la tarde en medio de

mera del calvario que había de guir! ¡Pobre Madrid envi-

Como se envilece un pueblo

la urgente incorporación a filas del reemplazo de 1939, to dos los españoles residentes en localidad nacidos en el año 1918, se presentarán en es Secciones de Reclutamien to antes del próximo día vein

¿Qué le ocurre al gobierno Al mismo tiempo se advier En la España roja continuan te a los directores de Hospita Cárceles, Manicomios etcé año de guerra. Los rojos saquea tera la obligación que tienen ron las embajadas, matando a de dar cuenta de aquellos in subditos extranjeros, bombardea dividuos que encontrándose en esas circunstancias, se hallen recluidos en dichos Estableci-

Ceuta 19 de julio de 1937

### BANDO

DON FERNANDO LOPEZ-CAN-TI SANCHEZ, ALCALDE PRE SIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA

HAGO SABER: Que ordenada por la Superioridad inglés, dos belgas, dos rusos y residan en esta localidad, para fado a París en aviones facilita guno efectuen su presentación

día VEINTE del mes actual, bien entendido que al que deja ra de realizarlo se le considera á como PROFUGO.

También harán su presenta

Ceuta 15 de Julio de 1937. EL ALCALDE-PRESIDENTE Fernando López-Canti. —

#### el ministro de relaciones exterio res de Inglaterra, señor Eden Cuarto.— Que este gobierno la fórmula de beligerancia lle-cata todos los acuerdos nacio- gaban a Paris, con nombres suacata todos los acuerdos nacionales e internacionales.

puestos Negrín y Giral, soste-niendo conferencias con el con sejero de negocios extranjeros señor Delbós.

Negrín visitó al director del periódico "Le Temps" v al ie de la agencia Havas, y mas arde se reunia el consejo soialista, tratando de intensifiar la ayuda a los rojos y diciendo que en caso de que la beli gerancia progesara provocarian erios desordenes.

Acudieron a la mencionada reunión, un diputado socialista tros mas que se habían trasla dos por la U.R.S.S. Los diputados franceses dije

on que habría que obrar sobre el propio comité de no-in ervención, y el delegado inglés se manifesto en el sentido de que no compartía ese criterio orque sería un grave peligro le caracter general.

Negrin dijo que se acabaria a anarquía en Cataluña. Ne grin y Ossorio volvieron a reu irse mas tarde y sobre la le alización del oro de España. Vegrin contestó con evasivas Todos estos manejos estan en aminados a la obstaculización del reconocimiento beligerante de la España nacional

DEL ILUSTRE AYUNTAMIEN TO DE ESTA CIUDAD

tiocho, en la inteligencia de que será declarado PROFUGO quien dejara de efectuarlo.

Fernando López Canti

la urgente incorporación a filas de los españoles nacidos en el CUARTO TRIMES TRE del año 1917 se pone en conocimiento de los que, encon trándose en esas circunstancias qque sin excusa ni pretexto aln las Secciones de Reclutas de este Ayuntamiento, antes de

ión en las citadas Secciones de Recluta, y dentro de la fecha mencionada, los nacidos en el PRIMERO Y SEGUNDO TRI-MESTRE del año 1,909 pertene cientes al CUPO DE INSTRUC CION del año 1.930 cuya movi lización ha sido asimismo ordi

## "Auxilio Social" ante el 18 de Julio

Pensando en este día 18 de les Jardines Maternales, Coloulio en los cientos y cientos de nias de Reposo, Casa de la Ma Desde las primeras horas del | sangrienta. Mas allá un solda-lia 20 de 1.936, militares y fa (dito corre desenfrenadamente. langistas se concentraron en Ante los cafés de la calle de Nacional rindo hoy emocionan-Alcalá desfilan las masas revo te cuenta ante ellos, los únicos fensa de la Vejez con sus hoga-que tienen derecho a increpar-res de Recuperación, Trabajo, Salen a relucir los trapos ro nos y exigirnos con voz justicie del Anciano; nuestra protecció

el canto criminal bárbado, del U.H.P. invade todo aquel am-biente de crimen y de traición Diez meses de labor y de hon o trabajo fundacional. Desde primer momento concebimos uestro esfuerzo como intento de realización de nuestro afan da para sostenerse un par de social claramente dibujado en meses. Queremos que todos los mudos testigos de toda aquella trágica estampa. En las cuatro nuestras prédicas y en los pun tos de nuestro programa Na-cional-Sindicalista. truo ridiculo que borracho va

Contra los que decian que la Falange solo sabía tirar tiros, ontra los que habían defraudado al pueblo español con pro mesas perlamentarias, decidinos organizar el Servicio So-cial de la Falange. El 29 de oc-cubre, fecha señalada en el Movimiento juvenil, inaugura-mos el primer comedor de España en Valladolid con cien ni os asistidos.

Asi nació nuestra primera Sección de "Auxilio de Invierno como apresurado remedio para acudir a los daños de la gue-rra y a los cruentos rigores in vernales; para esto nacieron Jos Comedores infantiles y las Cocinas de Hermandad buscan

do a los niños y a los abando-nados todos, para que la Pa-tria de Franco llegase ensegui-da a ser para todos algo fa-miliar, amoroso y lleno de calor cordial. Hoy esta Sección plenamente lograda reparte 169.130 comidas diarias, es decir, dos nillones veintisiete mil novecien

Ahora cuando cada día la es pada militar ensancha la Patria la guerra nos va dejando mas spacio, hemos comenzado a fun dar las Obras permanentes, las bras definitivas, que no quieren olo el afan circunstancial de los días de angustias, sino caminos abiertos hacia la salud y la fortaleza de los españoles. Nuestras Secciones abren su actividad por nuestra voluntad de eficacia y

amaradas muertos por los idea dre, Hogares para huérfanos, Al es vivos de nuestra Revolución XILIO SOCIAL al enfermo, con accional rindo hoy emocionanal trabajo familiar mediante lo emblemas, como el hecho, po camariñas a las que hemos en cargado dos emblemas que las

españoles vean mas alla de los afanes de cada día. "AUXILIO SOCIAL" mira atentamente al futuro y levanta toda una Orga nización para proteger a los fac tores elementales y decisivos de nuestro próximo y triunfal desarrollo político y social. Hemos de conseguir en nues ras instituciones, hondas y tras

mutadoras, cambiar la realidad social presente en otra exacta y satisfecha. Pedimos a los hom ores y a las mujeres de España su ayuda cristiana, generosa y eficiente. Estad seguros de que nuestras banderas victoriosas remolaran con afanes de Impeio cuando presidan la vida de ma España en régimen de es-ricta hermandad.

Javier Mz. de Bedoya. SECRETARIO NACIONAL DE AUXILIO SOCIAL"
SALUDO A FRANCO
¡ARRIBA ESPAÑA!

#### Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Hasta las catorce horas del lía 24 del mes actual, se reci ben proposiciones por escrito en sobre derrado, dirigido a señor Alcalde, sobre la enaj nación de un pequeño lote d hierro colado que existe a ta efecto, en los almacenes d bras municipales.

[Comerciantes!

[Industriales]

[Contratistas de obras, etc., etc.]

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del

rabajo en la Mutualidad Patronai

## Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la detensa de los intereses locales, aparte de los multiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que ne persigue i ingún fin lucrativo y si el de estar a cubierto di una o ligación impaesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA. 51

TELEFONO, 0-0-9

## erámica de los Castilleios

and the So A management and the same REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos liuecos y macizos. - Servicio directo

a pie de obra Depósito: P. (e Africa, 12, (bajo).-Teléfono, 4-0-3

QUEREIS FOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

## Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2.

### CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA **IIULTIMAS NOVEDADES!!** 

# Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO

"AVENTINO"

Saldrá del puerto de Ceuta para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 26 de Julio a las 9 de la noche. Este mismo buque saldrá de Ceuta para Sevilla el día 20 del actual a las diez de la mañana.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos,

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1.

## La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO À DOMICILIO

Barriada de España, 110.

Teléfono, 4-7-8

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

## EL PRECIO F

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

## Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano.

Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

## UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-CRIBIR Y GRAMOVONOS PRECIOS ECONOMICOS

## ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HUMOS Y MARCHAS NACIONALES

## La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 -000-

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calk del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, AC-CIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta

T LUIS UTOR GUERRERO

día 21 de Julio de 1.937 a las

ACTA ANTERIOR DISPOSICIONES OFICIALES ASUNTOS DE TRAMITE OR-DINARIO

mes en oficio del Sr. Arquitec to sobre limpieza de las Balsas. 2.º.— Idm. en escrito de D. José Santos que solicita derri-

bar la plaza de toros. 3.º.— Idm. en escrito de D. José Ossorio que solicita construir un edificio en la calle

Comisión 6.ª.—1.º.— Informe en escrito de D. José Tejero que solicita un mes de licencia 2.º.— Idm. en escrito de D Enrique Hernandez que solicita desempeñar gratuitamente la plaza de Inspector de Carruajes. Comisión 7.3.— Informe en es

crio de D. Francisco Gomez que solicita se le ponga agua en su establecimiento del merca-SECRETARIA

Expediente instruido para ad judicar la construción de una cerca en San Amaro. INTERVENCION Expediente de devolución de

fianza al contratista de la Es tación de Autobuses PETICIONES GRACIABLES OFICIOS

PAGOS RUEGOS Y PREGUNTAS Ceuta 20 de Julio de 1.937 De O. de S. S. El Secretario. — Alfredo Meca

#### Jefatura de Orden Público --!;!--

Relación del personal que ha perior referente al apagado de

Elias Eguigurre. Manuel Aguilar Rodriguez. Ramón Dominguez Ruiz. Joaquín Pérez Riquelme, Ceuta 20 de Julio de 1937. El Jefe de Orden Público.

#### INFORMACION MUNICIPAL

Como todos los días, el in formador visitó al señor Alcalde el cual nos manifestó que se había celebrado el concurs que se había anunciado para l construcción de una cerca en el parque de San Amaro habién dose presentado tres pliegos. Ha sido adjudicada dicha obra al pliego que mas económico resultaba correspondiente a don Francisco Almagro por

dio billete de la Loteria Nacio nal de Sovilla del número 11.910 que dicho señor donó por si saliera premiado para que el señor Alcalde las destine a lo que crea mas conveniente.

DONATIVOS PRO SUBSIDIO PARA EL COMBATIENTE

Se nos ha comunicado en las oficinas municipales del subsidio haberse recibido 756'00 pesetas correspondiente al dona tivo que han entregado los Jefes, Oficiales y clases de Sanidad Militar de esta plaza.

También ha entregado otro donativo con destino a incrementar los fondos para el sub sidio don Ricardo Enrique Ló-

Como se ve no pasa día sin que los buenos patriotas acudan aportando su granito de arena a este fin tan humano. TELEGRAMAS ENVIADOS POR EL AYUNTAMIENTO

El señor Alcalde don Fernan do López Canti con motivo del que luchan hombres que tie-día del aniversario del Alzamien nen arraigados en sus concien Patria sendos y patrióticos te-legramas a S. E. el Generalída, en el que lucha una juven simo Franco, al General Queipo tud, plena de vigor, de entudel Llano y al Alcalde de Sevisiasmo, y cuyos corazones bajo lla en nombre del pueblo de Ceu sus camisas azules, laten a rit

# Ayuntamiento de Labor digna de elogio Un folleto del al-Falange Española Tra-pues, a todos en nombre de dicionalista y de las y a vostras, muchachas de

ORDEN DEL DIA para la se-sión ordinaria de 1.3 citación Resumen general de las charlas y conferencias raque celebrará la Comisión Ges tora de este Ayutamiento el diadas y pronunciadas en teatros, plazas públicas, etc. por "El Legionario"



En Marruecos 117 charlas radiadas y 36 conferencias púsido multado por infringir lo ordenado por la Autoridad Su-En España, 24 charlas radiadas y 78 conferencias públicas.

Total 102 veces que habló "El Legionario"

Total General: "El Legionario" habló a favor del Movimiento salvador en un año 252 veces. Además repartió 27.000 folletos de dos charlas radiadas por toda Andalucía y Marrue-

Esta labor hecha con escrupulosidad y constancia ha sido unanimemente elogiada por las Autoridades y la Prensa.

MANIFESTACION DE EXALTACION PATRIOTICA

#### La acertadisima intervención del senor Carrara «El Legionario» en el acto celebrado en el Cervantes el pasado dia 17

Por extravio de las cuarti- roismo, porque están templallas correspondientes, nos vimos privados en nuestro número anterior a insertar en la
reseña que publicamos del gran
dioso acto celebrado el pasadio dio 17 en cormemoración la cantidad de 5,200'00 pesetas. También nos manifestó el se fior Alcalde, haber recibido de don Ricardo Enrique López me do Ricardo Enrique López información sobre la interven-ción acertadisima y feliz, como todas las suyas, del conocidísimo orador y ejemplar

> Carrara "El Legionario". Lamentamos vivamente el re de seguro le escucharían en traso de ella, y su omisión in voluntaria, pues somos los pri meros que conocemos a fondo la labor de "El Legionario" que en todo momento ha sabi do con su verbo cálido, su palabra austera y veraz, aportar una colaboración valiosisima a

amante de España, don Guido

nuestra santa causa. D. Guido Carrara, la tarde del dia 17, hizo uso de la pabra en el acto celebrado en el Teatro Cervantes, siendo re ibido por clamorosas ovacion'es, que ponían de relieve, una vez más, su bien ganada popularidad.

Empezó diciendo que el dia commemoraba la gesta heroica de un Ejército honrado y dignolibertador de España, en el Nacional, y salvador de la clas limpias el amor a la hu-

mo de más extraordinario he

#### PREPARADOS FARMACEUTICOS ESPAÑOLES = El laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR

(Sevilla), acaba de poner a la venta: SAL DE FRUTAS ESPAÑOLAS

JARABE DE HIPOFOSFITO COMPUESTO, marea "ESPAÑA" SOLUCION ESTABLE DE SALICILATO DE SOSA BALSAMO DEL NIÑO ESTOMACAL

El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR fabrica el AGUA OXIGENADA NEUTRA Y MEDICINAL A 10

G. ESCOLAR. - SEVILLA

## zamiento nacional en Melilla

Con un atento B. L. M., del Alcalde de Melilla, don José Marfil Garcia; recibimos unos folletos, conmemorativos de la glorioga fecha del 17 de Julio de 1936, en la que la guarnición melillense al grito de ¡Viva España!, iniciaba la Cruza da nacional

El folleto, al que ilustra una fotografia del glorioso Caudi-llo, es un bello canto a las glo rias de España y A Ejército in vencible, dedicando especial mención a la fecha histórica del 17 de julio.

Agradecemos vivamente al Alcalde de Melilla, señor Mar fil, el envío de los folletos.

#### Nuevos sellos de correos de la zona de Protectorado

El Delegado de Fomento de la Alta Comisaria, don Arturo Laclaustra y el inspector Jefe cado. de Correos de la Zona de Pro tectorado, han tenido la gentileza de enviarnos una colec ción de los nuevos sellos de Co rreos de la Zona, debidos a las mano maestra de don Mariano Bertuchi.

Toda la colección lleva la ins cripción "17 de Julio de 1936.-Alzamiento Nacional", en espa ñol y en árabe y está compues ta de los siguientes: Un céntimo-color azul-

Un kabileño -dolor ma-Dos céntimos. rrón — Legionarios. Cinco céntimos -color cere-

za.-Un mehazni, llevando el caballo de la rienda. Diez céntimos—color verde Bandera de Falange de Ma rruecos.

Quince céntimos —color azu claro.—La Legión.—Una bande

Veinte céntimos -color marron fuerte.— Mehal-la. Veinte céntimos urgente-co lor rojo claro—. Correo en cam

Guardia Jalifiana.

morado—. Tiradores del Rif.

ristas en camello.

de claro—. Guardia Jalifiana. Guardia Jalifiana. Dos pesetas -verde claro-. ro-. Guardia Jalifiana.

Diez pesetas —negro y blan-

#### NATALICIO

ejemplos, porque siempre fué de virtudes imperiales, dando al mundo las pruebas de las mayores dotes de nobleza. Advierte a los rojos, de Car Con toda felicidad ha dado agena u otras localidades, que a luz una hermosa niña la dis tinguida esposa del doctor don aquellos instantes que vieran uberto Bermúdez, Hallándose tanto la madre como la recién nacida en perfecto estado de

A las muchas felicitaciones que han recibido los señores de Bermúdez, por el grato aconteicmiento familiar, unan las nuestras muy sinceras.

## Noticias varias

FALLECIMIENTO la avanzada edad de 83

años ha fallecido en la Peninsula la Iltrma. Sra. doña Elisa Redondo Carranceja, viuda de Gómez Alonso, madre política del notario de esta ciudad dos Fernando García Pajares. quien como al resto de la fa milia enviamos nuestro sentil do pésame.

NOTAS LOCALES

encuentra muy mejorada de las dolencias que le aqueja ban la respetable señora doña Julia Rodriguez, Viuda y Ma dre del Reverendo Párroco de olico, que con el brazo en alto la Iglesia de Nuestra señora la Virgen de Africa don Bernabé Perpén lo que nos satisface.

La marca FOX nos presenta

su producción en español titu-

tación de u nimportante per

sonaje, hecha por un ladrón

el argumento del film, manter

hasta el desenlace

EL IMPOSTOR es una de las mejores creaci-

nes de JUAN TORENA. Esta pe

lícula SOLO SE PROYECTA

Mañana: La magnifica su-perproducción (fuera de pro-grama) BOLERO por George

Raft v Carole Lombard. Es un

gilancia

AVISO

penales

muy sinceramente al señor Ca rrara "El Legionario", nuestra más efusiva felicitación, nues SALON APOLO tro aplauso fuerte, ante su mas nífico discurso y por la cont nueda y valúosa colaboración Hoy 21 de julio. De 6'30 a 12

ELIMPOSTOR Interesante asunto y trama ori lea Vd. EL FARO ginal, que consiste en la suplan

cómo delante estaba un pue-

blo entusiasmado y alegre, que

no desmaya y crece a cada ho

ra y a cada minuto, para lu-

char por su legitima indepen-

dencia y para terminar de raiz

con la mala hierba bolchevi-

Dedica un hermosisimo can

con frases de elevado espíri

to a la Falange, entre los mol des de una dicción emocional

tu, que producen en el público

aplausos calurosos y que no ce

sa de premiar con estruendo-

sas ovaciones su intervención

Después habla de la descon

fianza que hay que tener con

determinados elementos arribis

tas que buscan ahora en las fi

las nacionales, el medro o la

Esperan dice—las evoluciones

de la tortilla. Pero la sartén

está en buenas manos y hay

que saber con quién se trata. Termina su feliz y brillanti sima oración, con frases lle-

nas de patriotismo ejemplar y

dando vivas, que son unánime

en pie, le aplaude frenética-

Sólo nos resta, después, de

en pro de nuestra querida Es

18'06

18'12

18'93

18'07

18'20

nte contestados por el pú-

florida y acertadísima.

tapadera de sus culpas.

que masónica

## Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Miramar

Castillejos

Tetuán

18'11

18'21

18'26

	moguum	THIHUM	Bulled	Cruces	Estaciones		Llegada	Parada	Salid
	TREN	CORR	EO NU	M. 1	3 1	TI	REN MIX	TO NI	UM.
Tetnán			8'08		Step of V			a selection	
Malalien	8'1	4 1	8'18		10 1000	Ceuta	TO THE LOW OF		8'40
Rincón	8'3	3 . 1	8'84			Miramar	6'53	50 10	8'54
Negro	8'5		0'53		323	Castillejos	9'04	4	9'08
Riffien	9'0		9'03		Total Total	Riffien	9'13	1	8'14
Castillejos				X M BS	.0710001	Negro	9'22	1	9723
Miramar	9'1'		9'18	A 200 M2	15 B. B. B.	Rincón	9'43	1	9'44
Mule. Espa					F111	Malalien	10'02	1	10'0
Ceuts	0'2		0,24		02:05:00	Tetuán	10'20		
Tetnan	TO N	18'61			Ceuta Miramar	MEXTO	NUM.	19'5	
Malalien	13'0	9 1	18'84		3000000	Castillejos	12'87	and or	12'8
ltincón	13'2	3 2		X M B	BEAUTY IN	Riffien	THE RESERVE OF THE PARTY OF THE	10 10	12'4
Neg o	13'4	5 1	13'46			Negro	12'54	1	12'5
Rullen	13'50	8 1	13'5'		Control of	Rincón	18'08	1	18'0
Ua tillejos	14'01	1	14'01		All tille to	ATT TO SECOND STATE OF THE PARTY OF THE PART	13'24		13'2
Miramar Ceuta	14'11	STATE OF THE PARTY	14'16		Marris of	Malalien Tetuán	13'45 14'03	1800	18'4
			-			TREN	CORREO	NUM	
Tetuán		TREN MIXTO MUM. 80			Contract Contract	Mile. Espa	ña		18'8
Mal sze-			18'16	10 mm 2	A STATE OF THE PARTY OF THE PAR	Cauta	10104	100	-

18'54 X C #

1975

19'14

19'25

Hiffien

Castillejos

#### XOL film Paramount. Comisaría de Vi-Ha sido entregado en esta Comisaria un bolso de señora hallado en un autobús de la línea de la Almadraba, pudien do pasar a recogerlo quien acre 8 X M B1 dite ser su dueña Certificación de Ultima voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica rápidamente per Telégrafo se re miten en 24 horas. Agencia Or-

#### Almuerzo: 140 plazas. Lentejas con arroz. Pescadilla frita. Comida: 140 plazas. Sova de pescado. Barriada del Principe

Jons de Ceuta

AUXILIO SOCIAL

Comedor Infantil del Gru

po Escolar "Lope de Vega"

000

Patatas con tomate. Almuerzo: 200 plazas. Lentejas con arroz. Pescadilla frita. Comida: 200 plazas.

Soma de pesciado. Patatas con tomate. Comedor Infantil de Moros en Jadú Almuerzo: 98 plazas.

entejas con arroz.

Paj dilla frita.

omida: 98 plazas. Sopa de pescado. Patatas con tomate. DIA 20. LOPE D VEGA Almuerzo: 140 plazas. Potaje de judias. Pescadilla con salsa de tomate Comida: 140 plazas. Sopa de tomate

Ensaladilla de patatas con pes

PRINCIPE: Almuerzo: 200 plazas. Potaje de judías Pescadilla con salsa de tomate Comida: 200 plazas. Sopa de tomate.

Engaladilla de patas con pes DE MOROS. JADU: Almuerzo: 98 plazas. Potaje de judías. Pescadilla e nsalsa de tomate. Comida: 98 plazas.

Ensaladilla de patatas con pes DONATIVOS

DIA 18: Recaudado por venta de sellos del "Auxilio de Invierno" .127 pesetas. Juan González Ríos, cinco li

Sopa de tomate.

cado.

tros de leche; Francisco Gon ález, cinco litros de leche: otro que no dió su nombre, cin co litros de leche. Gremiod e lecheros: 15 litros

de leche; Joaquín Mora, cinco litros de leche; Pedro Mora, cinco litros de leche; Isabel Cuatro pesetas -marrón cla Maldonado Pelegrina, cinco li Veinticinco centimos —color tros de leche; Venezuela, doce huevos y cinco kilos de pata-Treinta céntimos —rojo cla-tas; Francisco Vaitón, cinco ki los de habichuelas; Francisco Díaz, diez pepinos; Antonio Gon Cuarenta céntimos —rojo zález, tres coles; José Fernán muy claro—. Cabo Juby. Meha dez cinco kilos de †omates; Ma nuel García, doce kilos de pe Cincuenta centimos —color pinos y dos cidras; José Fernán tín, don Deogracias Santos azulado—. Regulares. Infante— dez, siete manojos de acelga y cuatro melones; José Cuadra Sesenta céntimos —color ver once de tomates; Bautista Cepero, 20 pimientos; Sebastian Una peseta—color morado—. Marquín, seis pepinos; camara da Luis Utor, cinco ptas.; Sal | vador Charlo, 25 ptas.; cama rada Amador Rey; cinco pese tas; camarada Manuel Guiraco.—"ruta de gloria"—. Un sol do, cinco ptas.; María del Car dado de cada arma de las fuer men García, con motivo de su zas de Africa y un falangista. Santo, veinte pesetas; cama. proposiciones por escrito en so tas; Jesús y Martín, 19 pesetas; Alcalde, para la venta de ocho Antonio Alguacil, 47 ptas.; Co saquitos de salva-vid; dos ga

mandante y marinería del rrafones de esencia de anis; guardapesca "Garciolo", un ja seis bultos de muebles viejos y món de York; Bar el 9, una ca dos cajas que contienen balan la de latas de sardinas y cin- za marca Toledo en mal estacuenta botellines de vino mar do de conservación. ca; Angel Pérez Chirino, quin ce Tartas; "El Vicentino" 80 se encuentran para su examen pasteles; Carlos Guillén, cinen los almacenes del Puerto cuenta pasteles; barco "Paqui franco de esta ciudad. 18 kilos de langostinos; barco "Carlota", diez pesetas; Maria del Carmen", 22 kilos le sardinas; Manuel Márquez, nueve bonitos; almadrabeta: Manuel Benítez, 8'50 ptas.; Jai me Zaragoza, 22 kilos de be-sugo; barca "Manolita", 22 ki os de sardinas; barco "Apide" la matrícula de Melilla, una cherna de 22 kilos; Bartolomé Harillo, 50 kilos de patatas; Pa lomino Palacios, 50 kilos de arroz; Madre Superiora de las Adoratrices, cinco kilos de to mates; barco "Conchita y Cla rita" 22 kilos de pescadilla, 25 kilos de jureles; Moro Pata Gorda, 5'50 ptas.; Moro Boti

jo; quince kilos de jureles; t do lo del gremio de pesca ha sido recogido y entregado por Frasquito y transportado gra tuitamente a los disinos come dores por el coche C. E. 1.403 Los panaderos, 1.000 paneci

DIA 19:

Venta de sellos del "Auxilio de Invierno: 30 pesetas. Doña Blanca Gerona, 15 pese etas; onserje segunda plant Mercado del puesto 141, klios de tocino y 2'700 chori zo: Antonio Postigo, cinco li tros de leche: Cayetano Mart nez Casado, 10 kilos patatas, arroz, 2 azúcar y un kilo de j días; Francisco Reguero, 2 k los cebollas y 2 de tomates nates; Antonio Parage, 10 ki. os de tomates; Francisco Se rano, 10 kilos de tomates y 1

de ajos. Gremio pesca en metálico, 7'50 ptas. Barco "San Pedro, 22 kilos de pescadilla; J. José, 25 kilos pes dando con esto motivo a que adilla, barco "Río de la Pla al espectador con interés ota, 20 kilos de besugos Gremio de panaderos: 239 pa

> Mil gracias a todos. ¡ARRIBA ESPAÑA! Ceuta, 20 julio de 1937.

El Delegado Provincial DELEGACION PROVINCIAL DE FRENTES Y HOSPITALES Esta Delegación Provincial se

dirige a todos los que tan ge erosamente contribuyeron a a cuestación del domingo para expresarles su agradecimien to en nombre de nuestros com batientes y heridos. Es la primera vez que por orden de la Delegada Nacional de Frentes Hospitales Maria Rosa Urra a Pastor, se hace una colecta pública en Ceuta, para los qu a han derramado su sangr por nosotros y por darnos un España grande, donde reine paz y el amor y la realidad h superado nuestras esperanzas; se preparó la cuestación con un día de anticipación, sin pro aganda porque no había tien paganda porque ho nabla tiem po para ello sin preparación ninguna y sin embargo, el pue blo de Ceuta y Tetuán, cons-cientes de la misión sacrafísi ma de la retaguardia en aten der a los frentes y hospitales respondió espléndidamente con

dicionalista y de las

la boina roja y las camisas azu les, gracias también aunque no me extraña nada en vosotras, que sabéis cuál es la misión su blime de la mujer en la gue-rra e imitáis a nuestras abue las, aquellas que desde la Rei na, la humilde labriega hacian hilas y vendas para los que con quistaban dominios y gloria pa ra España; es lo único en que as mujeres podemos ayudar a nuestros combatientes y es lo

que en justicia les debem Adelante, pues muchache roicas de las boinas rojas camisas azules, que no primera vez que esta Dile os necesite. Por la Espai bel de Castilla. ¡Por la España de Isa de Teresa de Jesús! Por al Es-paña de las mujeres crucificadas en el dolor, como Maria Gladas de Moscardó! ¡Adelante por Dios y por la Patria! cio seguirán con la máxima rigidez las leyes del tráfico. En cuatquier caso, la velocidad de marcha será inferior a la nor y por la Patria!

### Desde Tetuán

-----

Ha pasado unos días en Te-tuán para visitar a su hijo ma or que cumple sus deberes mi litares en esta plaza, el anti guo y acreditado comerciante de Tánger, don Antonio Iglesias, que en el día de hoy ha regresado a su habitual residen

Hoy marcha a Sevilla, des pués de perman:cer unos días en Tetuán junto a su respeta-ble familia, el Auxiliar del Cuerpo Administrativo de la zo na y estimado compañero en la Prensa árabe, Sid Al-lal Moha med El Fassi, que actualmente presta sus servicios en la Ofici na de Asuntos Indígenas de Se villa que funciona bajo la jefa tura del Coronel Sánchez de

-Con objeto de atender al restablecimiento de su quebran tado estado de salud, ha mar chado al Llano Amarillo, en unión de su distinguida esposa y en cuyo lugar pasará una la ga temporada, nuestro querido amigo y compañero, el escrito don Mariano Arqués Fernán lez, de la Sección de Prensa Propaganda de esta Alta Comi

—Se encuentra en Tetuán e Abogado y Registrador de la Propiedad de Medina de Rioso co (Valladolid), don Juan Fran cisco Marina Encabo, a quien nos complacemos en saludar con el mayor afecto —Se encuentra en Sevilla, con

objeto de hacer entrega al General Queipo de Llano del artis tico pergamino de adhesión de los locutores de radio de Marrue cos, el escritor y "speaker" de la estación emisora de Río Mar

#### Ayuntamienlo de Ceuta

AVISO

Hasta las tres horas del dia 24 del actual mes, se reciben

Tales mercancias y enseres

Los señores que justifiquen la propiedad de tales efectos podrán retirarlos en la fecha indicada, previo el pago de las cantidades que por almacena je se adeudan en tal dependen

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 19 de julio de 1937.

El Interventor L. Martinez y Berrie

## **PELUQUEROS**

Pedid "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas y "Antinea" para sin hilos. Laborato. rios Carasa. Rentería. (Guipúzcoa).

### ANUNCIOS **ECONOMICOS**

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22, pral.

da para cuerpo de casa. Entresuelo número 5.

Grandes premios. Sorteos los días 2-12-22 de cada mes. Bille tes 30 pesetas. Pedidos Loteria SE NECESITA. Cocinera y cria Agustina de Aragón número 2 Plaza Europa. Sevilla. Se sirven

EN SEVILLA

6.º--En las obras, si están en el trabajo, los obreros se reunirán a las órdenes del Capataz, prestos a salir con picos y palas cuando la Autoridad lo determine. 7.º--Los comercios echarán sus cierres, salvo Farmacias, Droguerías, Almacenes de Ferretería y Efectos Navales, establecimientos que precisamente han de permanecer abiertos

8.º .- Los vecinos de las casas, así como los peatones, se situarán en los pisos inferiores en habitaciones alejadas del exterior, patios o huecos de la escalera. Si la alarma es de noche, se evitará cuidadosamente en todas las viviendas. tiendas, bares, casinos, etc., que la luz se filtre al exterior; en todo momento, ventanas y contraventanas estarán herméticamente cerradas.

mientras dure el estado de alarma, sea la hora que sea.

D.C.A

muy prolongado de la sirena.

To arrastre.

cuerpo a tierra.

rior del edificio.

1.º--La señal de alarma se dara por toques cortos de sirena de

2.º -- A partir de la señal de alarma queda terminantemente

un minuto de duración aproximada y disparo de cohetes de

gran potencia la terminacion de la misma por un toque

prohibido el uso del teléfono entre particulares, suprimién-

dose la tendencia natural a preguntar o inquirir noticias con

lo que se perturban las comunicaciones muy necesarias para

el buen orden de la defensa pasiva. La Central Telefónica,

tiene orden de dar cuenta de los contraventores de esta dis-

fixculación, excepto la oficial, los coches y camiones auto-

moviles se detendrán arrimándose todo lo posible a los an-

ches de servicio y parando los motores. Los coches de ser-

sonar la señal de alarma se paralizará toda clase de

denes para dejar libre el mayor espacio para circulación del

C E dos mientras no quede muy trabado o atado el animal que

4.º LOS PEATONES SE REFUGIARAN EN EL PRIMER POR-

TAL QUE ENCUENTREN, absteniéndose en absoluto de sa-

tisfacer la curiosidad malsana, DE VER LO QUE PASA. Los

que no puedan guarecerse por encontrarse en lugares apar-

tados de toda edificación, deberán mantener la posición de

bajo ningún pretexto, siendo directamente responsable el

Maestro encargado. Se situarán en los sótanos o piso infe-

5.º -- Los niños que estén en ESCUELAS no saldrán a la calle

posición para que sean juzgados como traidores.

9.º.--Es peligroso el estacionamiento en las proximidades de las bombas por estallar o de bombas incendiarias en funcionamiento. E SPELIGROSISIMO arrojar agua sobre ellas, el mejor elemento para estos casos es la arena.

-Radio Ceuta, en este caso se pondrá inmediatamente en servicio para transmitir al público las órdenes de la Auto-

11.º -- Al sonar la señal de alarma todos los funcionarios de todas clases se situarán en sus puestos, para que la Autoridad los encuentre en el momento preciso alli, en donde deben estar. 12.º--Todo el elemento civil tendrá presente que al iniciarse la

señal de alarma los guardias de asalto tienen orden de cortar inmediatamente el paso y la circulación de vehículos por el Puente del Cristo, de modo que no se podrá salir del casco de la población ni entrar en la misma.

13.º -- Ha de saber el público en general que los individuos pertenecientes a las Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. así como los funcionarios públicos para ocupar sus puestos son los únicos autorizados para transitar por la población. Los primeros exclusivamente para dirigirse a su Cuartel donde quedarán preparados para salir caso necesario y actuar entonces agrupados bajo el mando de sus jefes naturales. Se exceptúan sólo las patrullas de Milicias que tuvieran montado servicio especial antes de ocurrir la alarma.

Estas normas de la conducta que debe seguir la población civil tienen el carácter de órdenes militares, dadas ad frente del enemigo, y deben ser cumplidas al pie de la letra sin titubeo alguno.

Unica Exclusiva Sucur-

sal de la Tintorería

Catalana de Ceuta

en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primere Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavador en seco especialidad en tintes para

Cardenal Cisneros número 8

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRILTAL, PAPELES

PINTADOS

CEUTA TELEF. 159. FETUAR

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas.-Trans-

portes y Consignaciones Casa en Tetuán



MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

CAFE INSIGNIAS "LAS CAMPANAS" Requetés, Falangistas, Marga-

ritas, Pelayos, et.. POR pesetas 7'50 ADELANTADAS, se remite bonito muestrario Hilario Bartra — EIBAR Guipuzcoa)

Lotería Sevillana

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION MENACHO

Libreria

PRENSA EXTRANJERA

BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Hacer una copia fotográfica es fácil. ilo difici! es hacerla bien! CASA ROS es garantia de un trabajo perfecto.

## Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE

LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

EN TANGER

Don José San Martin, Jardines, 5 Don Plácido Fernández, B D Anto E.

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA EN MELILLA

Camoens, 9, Teléfono, 139 Don Filomeno Aspe, Aduana, 8

AÑO IV

Apartado de Correo 188

# LOS AZULES Y A LOS

(Viene de la primera página)

la orden, se decreta la matanza pura y simple de todos los Ge nerales, Jefes y Oficiales del Ejér todos los que quieran escuchar cito español, al mismo tiempo que la de todas las personas de probadas creencias religiosas y nocer lo que el contrario ha di cho. Y en ello puede comprocos que no tenían más delito, ante ellos, que el de no ser co
munistas. Y se comprueba la ve
regidad de ello en que como ha

Tespuesta del que había sin co
nocer lo que el contrario ha di
cho. Y en ello puede comprobarse que Franco y los españo
les luchamos por una España
les del Que el de no ser co
munistas. Y se comprueba la ve
regidad de ello en que como ha

Tespuesta del que había sin co
muchos de ellos, entre los que
distas y otros personajes de la
ser cuentan Joseph Kennedy,
de la Comisión de Valencia y
Frank de Vienne Ambler, resi
las oficinas del Comité de No
Tespuesta del que había sin co
muchos de ellos, entre los que
distas y otros personajes de la
ser cuentan Joseph Kennedy,
de la Comisión de Valencia y
Frank de Vienne Ambler, resi
las oficinas del Comité de No racidad de ello en que como ha dicho Franco, donde el Ejército su propia esencia, co nsu cuer permanece ausente, las órdenes po, con su alma, con su histo para el desencadenamiento de la revolución comunista se ponen en práctica. Y se abren las ciones que se inspiran en los mis cárceles. Y se dan armas a los mos ideales de salvación en de criminales. Y frente al comunismo nos agrupamos, en el aire, en la tierra y en el mar. Y a la victoria de las armas sucede la te Dios, ante España y ante victoria de las leyes sociales, jus Franco, entonan los himnos tas y generosas.

Cruzada nacional española ya de buena voluntad. Pero paz a tiene el rango que le correspon los hombres de buena voluntad; de: ante unos por convicción no a los que quieren vender la de nuestro derecho, ante otros Patria, no a los que con falsos por admiración de nuestra fuer lemas y estandartes, teñidos de za. Y después que ahí muestra sangre ofrecen a los humildes nuestro derecho, desafía como lo que jamás les dieron; lo que el caballero guerrero con el car Franco les dará por ser volun tel de desafío. ¡Nada consegui tad de España. rán ante la fortaleza de nuestros Franco es la ideales, la justicia de nuestra Causa y el brío de nuestra jude España. Franco es la liber ventud! Y estos brios, que son el exponente de los ideales de la na en su independencia. Franco helo de la Falange Tradicionalis paña de los que la mancillan y ta de las J. O. N. S., la tradición la exterminan. Franco es cristia de España y la innovación de los corazones, ardientes de amor plenos de espíritu de sacri más habrá de derramar ni una y de los humildes.

Franco, dada sin saber — os lo con su sangre y ron su espíritu aseguro — que Franco en su he roico discurso del Año friunfal tria y ante el altar de Dios!

en absoluto ceso monte que al guien de enfrente unas horas antes hubiera hablado.

Pero yo me permito decir me: Ya está ahí la más veraz ria, con su porvenir magnifico y esplendoroso, unido a las na te Dios, ante España y ante los cánticos de gloria a Dios er Y declara, después: "Que la las alturas y paz a los hombres

tad del hombre y del alma para el bien Franco representa a Espa juventud, se recogerán en el an hace la guerra para salvar a Es ficios para el bien de la Patria sola gota de sangre que la que le obliga el enemigo que se opon "Nunca estuvo un pueblo más ga a que España sea Una, Gran unido a su Ejército ni jamás ha sido este más cabal representa te en el contenido de sus ideales ción del pueblo en armas. ¿No espirituales y no impuros, mate os sentís más estrechamente uni dos? ¿Qué garantía mayor para la convivencia humana? "Esta es la respuesta del Generalisimo Triunfal ganado con sus vidas

Franco es la independencia

Somos una unidad de destino en lo universal. Todos los españoles, acaudillados por Franco, unidos por la Fé en la Patria, hemos de alcanzar -- por voluntad y por sacrificio -- la plenitud his- EL GOBIERNO FRANCES CONCEDE UN tórica y espiritual de España.

#### En memoria de Guillermo Marconi FUNERALES EN LA CAPILLA DEL VATICANO

-000 Roma, 20. — Mañana, en la capilla del Vaticano, se ce lebrarán solemnes funerales por el alma del ilustre inventor de tar fondos a la camarilla valenciana, no dice mucho del pala telegrafía sin hilos Guillermo Marconi, muerto a consecuen-

S. S. el Papa Pio XI que le distinguia con su-afecto, ha encargado al Secretario de la Santa Sede, cardenal Pacelli, de testimoniar a los familiares de Marconi, el sentimiento que le ha producido su fallecimiento.

#### INGLATERRA RENDIRA HOMENAJE AL INVENTOR ITALIANO

#### (POR TELEGRAFO)

Londres, 20. — Inglaterra se propone rendir un homenaje a Guillermo Marconi, con ocasión del entierro del gran inventor

Mañana miércoles, a las seis de la tarde, interrumpirán sus servicios todas las estaciones de radio, telegráficas y radiotelegráficas, de la Gran Bretaña, guardando dos minutos de silencio, como homenaje póstumo al genial inventor italiano.

#### LA CELEBRACION DE LOS FUNERA LES POR EL ALMA DEL GENERAL SANJURJO EN SALAMANCA

#### -000 (POR TELEGRAFO)

Salamanca, 20. - En la Catedral de esta ciudad se han ce lebrado ,con gran solemnidad, los funerales por el alma del

En representación del Generalisimo asistió el gobernador civil de Salamanca, coronel de Estado Mayor, don Jesús Ferrer Jimeno. Ofició el Obispo de Salamanca y la oración fúnebre estuvo a cargo de do Clodoaldo Velasco, magistral de la Cate-

La capilla de San Esteban interpretó la misa de requiem

#### LA PRENSA PORTUGUESA DEDICA AR TICULOS EXTRAORDINARIOS EN ME MORIA DEL MARQUES DEL RIF

#### -----(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 20. — La Prensa de Lisboa dedica artículos extraordinarios a la memoria del general Sanjurjo, con motivo del aniversario de su fallecimiento, calificándolo como ejemplo viviente de patriotismo, caballerosidad y honradez.

En el lugar donde ocurrió el accidente que le costó la vida, se celebrarán honras fúnebres por su eterno descanso.

Mujer religiosa ino sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masonería?

## TINTES «S. I. E. B.»

Depositario exclusivo para la Zona Occidental del Marrue-

José Luis Campos

Apartado 8-4.

LARACHE

## Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO Plaza de Africa, 12, pral. izqda Teléfono 547

La gente del control

#### UNOS ESPIAS Y OTROS CAMARADAS DE LOS CONTRABANDISTAS

(POR TELEGRAFO)

San Sebastián, 20.— Para que de San Juan pasado, estuvie-l público, en general, sepa que ron bebiendo, hasta muy tarclase de gentes suelen ser los de en una tabernucha de ma funcionarios del Comité de No la muerte, donde alternaban respuesta del que habla sin co Intervención, bastara decir que fraternalmente con contraban nen dedicando a la "honrosa"

profesión del espionaje. glas y V. Woodfort, que residen en San Gregorio, el dia ayudarle a entrar

Intervención, el Leonard Dou glas iba en tal estado de em Otros, como Leonard Dou- briaguez que un guardia fiscal y un ordenanza tuvieron que

#### PRIETO Y LA PASIONARIA ARENGA RON A LOS MILICIANOS ROJOS ANTES DE SU FRACASADA OFENSIVA

Salamanca, 20.—Por un eva so, porque si la aviación roja dido recientemente de Madrid, no había podido volar en Viz legado a las lineas nacionales caya, como lo había hecho la sabe que el día cinco del de los nacionales. mes actual, Indalecio Prieto y "Palsionaria" arengaron a tinazo y lo enmendó como pu

rotundo fracaso ha constitui. ban a empezar el al aque defi nitivo, para salvar a sus hermanos de Euzkadi, que habian sido derrotados porque su avia al enemigo. ción no había podido actuar, ñas de aquella región.

político interrumpió, discreta de fracaso mente a Prieto, diciendole que estaba resbalando en el discur expresó en términos parecidos

Prieto se dió cuenta del pa

os milicianos rojos, antes de do, para terminar su arenga iniciarse la ofensiva que tan diciendo a los milicianos que la ofensiva que iban a inicial lo para las huestes de Miaja. no pararia por lo menos he Indalecio Prieto dijo a los mi da tomar Navalcarnero y que icianos, que dentro de poco nada podria detenerãos, pues sus doscientos aviones y sus trescientos carros de asalto que ocultarian el sol, destrozarian

Pero los milicianos no se fia debido a las enormes monta- ron nada de tanques ni aviones y el tiempo les vino a da Por cierto que un comisario la razón en sus pensalmiento

También la "Pasionaria" s

#### EL DISCURSO DE EDEN CAUSA BUENA IMPRESION EN ITALIA

Roma, 20. — El discurso pronunciado por el ministro de Relaciones de la Gran Bretaña, Mr. Eden, ayer, en la Cámara de los Comunes ha producido muy buena impresión en Italia, ya que Eden puso de relieve que el statu quo del Mediterráneo entre Italia e Inglaterra era un punto básico que defendía la paz en ese mar y la intangibilidad de las actuales posiciones de

'La Stampa" de Turín, dice que el mero hecho de que Inglaterra hable del pacto anglo-italiano del Mediterráneo es de

## CREDITO A LOS ROJOS

Y mientras trituran los bolsillos de los contribuyentes franceses

Roma, 20. — Se sabe que el Gobierno francés ha concedido un crédito de cien millones de francos al Gobierno rojo de Valencia.

La verdad que Bonet, ministro francés de Hacienda ande triotismo del ministro y en ese rúmbo no vemos la posibilidad de esa nivelación del presupuesto francés, que le quita el sueño. nor de España y de Franco.

## GUERRA

amara, el Ministro del Aire, Pierre alización de las industrias aéreas, Cot, dijo que de aviones del Ejército francés, que érea potente y aún seguirá aumentanha aumenta cuenta ya

actual se fabricarán un treinta por cien que los fabricados el pasado año to más de a renta por ciento. DETENDION DE COMUNISTAS PO-

Wilma, 20. — La policia polaca, en un registro practicado en casa del banquero judío Sloma Silver, encontró abundan e material de propaganda comunista, del que se incautó. Además fueron detenidas diez personas y el banquero que

La situación en Oriente es gravisima

#### LAS LUCHAS ENTRE FUERZAS CHINAS Y JAPONESAS ADQUIEREN GRAN VIOLENCIA

nas abrieron violento fuego unió con los ministros y jefes ontra las tropas japonesas, en del Estado Mayor chino trata a zona de Papausan

elebraban una reunión clandestina.

Ottras notigias recibidas de ma muy grave. Peiping dicen que la artilleria aponesa bamba deó durante n hora, en acción de castigo, ciudad de Ben Pein Shang, lanzando más de cien proyec tiles. Se supone que este bom bardeo es la iniciación de fuer es contiendas. El mariscal chino Chan Kai

Chek, que se encontraba con mente en Peiping.

Berlín, 20.—Un comunicado su esposa en su finca de vera del ministro de la Guerra ja no regresó rápidamente a Nan ponés dice que las tropas chi kín, e inmedia amente se redo de la situación, que se esti

También ha producido sen sación en los cículos políticos rientiales el anuncio de que el embajador ruso en China que reside en Peiping ha anun ciado su marcha a Nankin.

A las siete de la noche los cañonazos se percibian clara

#### LA SESION DEL PLENO DEL COMITE DE NO INTERVENCION

La sesión hubo de aplazarse al no ponerse de acuerdo los distintos representantes sobre el orden de discusión del plan inglés

pana que estudie los detalles paña. del nuevo plan de control a efectuar en los puertos espa-

No se pudo llegar a un acuer do en el orden en que habria de discutirse el plan presenta-do al Comité por el Gobierno

El embajador de Italia, con de Grandi, propuso que se deba tiese tal y como venia presen tado por Inglaterra y el repre mite.

Londres, 20.—Esta mañana y sentante inglés y presidente de según estaba anunciado se ve Comité Lord Plymouth, propu unió el Comité principal de la so, por el contrario, que se ha Comisión de No Intervención, blase en primer término de la acordándose en primer lugar, retinada de los voluntarios ex designar un subcomité técnico tranjeros que combaten en Es Después de amplio debate

que continuó en la sesión de a tarde no se llegó a tomai acuerdo y se aplazó la sesión para que los distintos represer tantes consultaron a sus Go. biernos. Tampoco pudo fijarse fecha

para nueva reunión del Com té principlla. Mañana se reunirá el subc

Franco hace una España grande, digna de su

Franco es nuestro Caudillo para gloria y ho-

# Hace un año nos levantamos para salvar a Oviedo Hoy prometemos salvar a Asturias

# y liberar a España

### El general Aranda habla en la capital asturiana a sus heroicos soldados

LARRAGE LARRAGA A

Grado, 19 (recibida con retraso).—Hoy ha vuelto a pa-sear el General Aranda por las calles de Oviedo su sencillez de héroe consagrada por el cariño de una ciudad emocionada, la certera seguridad de su gesto de Caudillo ha vuelto a ser la misma seguridad de hace un

Entonces paseó las calles de la ciudad entre una masa desatada en algarabías de revan cha. Hoy, con la misma sereni de ayer, ha recorrido estas calles entre el silencio fer voroso de un pueblo que ha per dido en el sufrimiento, todos los signos de una pulsación es piritual, sentida en oleadas de admiración, de esa admiración callada y muda conque Ovie-do premia las glorias de su General, sin arrebatos de en usiasmo populachero, pero con a cordialidad de un cariño sin cero, de ese cariño de intimi dad que es reservado para lo más entrañable de cada uno Al año de guerra, Oviedo es una ciudad muda, en sus rui nas, y silenciosa en el mutismo de las almas, pero las al mas redimidas y las piedras re divivas se animan por un caor de humanidad cuando sien ten los pasos firmes del Gene ral de las firmes decisiones. Y es entonces, cuando el sentimiento popular discurre por el cauce de una cordialidad ma niflesta, de una sencilla devo nión: es el chiquillo que grita la puerta de casa, de una tantas casas desoladas y ro was, como estas destartaladas que pueblan la ruta de la emo ción: "asómate, mamá que está aqui Aranda". O la pregunta enmarcada en sonrisa de una chica ovetense heroica de hoy de ayer, cuando dice alegre nente: "¿has visto, al Gene-

nal? Iba por la calle Uria, con el mismo uniforme de hace un año". Y así era. El General pa seaba entre ruinas de la calle Urla, con la misma arrogancia valerosa de otros días de ag bio y de almenaza. En las ho ras de amenaza de hoy, Aran da llevaba el mismo uniforme el mlismo gesto y la misma se renidad de aquella hora deci siva en que liberó a Oviedo de la rievanichia moscovita.

Por eso, las ruinas le deja oan pasar con su silencio. Y or eso las almas en ruinas v oraban en emoción cordial rrebatos del alma. Hace un año salvó a las al has y a los cuerpos.

lado de otro sikio. Los voluntarios de Oviedo vis su General.

en su atuendo, porque el atuen desteñidos, llegaron a formar do de estos milicianos de Ovle do, no es el atuendo bien perfi lado de circo de orgu ten con toda arbitraria senci llez de un jornalero castellano, mia con la felicitación de su pa

riados uniformes, con sus va- frida y abnegada, que supie riadas indumentarias de para ron de una comodidad de ho peto que traian todavía o lor gar para asumir una responde polvora en las arrugas, arru sabilidad de combatientes cogas de esperificio permanente mo los demás. Con sus monos

el más abnegado. Habéis tenido cerca de cuatrocientas bajas, cien muertos y más de doscien tos heridos. Da pena separarse de vosotros. Da pena tener que deciros adiós, pero la guerra es larga y la mayoría de vosotros ya habéis cumplido como cumplen los buenos. El que quiera seguir con las armas en la mano tiene un puesto siempre; el que no quiera o no pueda tiene la fábrica, el taller, el campo, para servir a la Patria de igual manera que la ha servido hasta hoy. Por voluntad de todos he nombrado jefe de vuestros bata llones al Comandante Ladreda, Yo quiero en estos momentos ofreceros mi admiración en un abrazo fuerte a vuestro Jefe, a la vez que os digo que estáis comprendidos en la Laureada co lectiva y que vuestros muertos quedarán recordados en una pla ca de plata. ¡Voluntarios de Oviedo! ¡Viva España! ¡Por enci ma de todo, viva siempre Espa ña! ¡Viva Franco!

Después de este acto emocio nantísimo, después de visitar el Hospital, pasear Oviedo de arri ba a abajo y vivir sus horas de quietud, el General se reunió con los jefes y oficiales que esta ban en Oviedo, cuando el sitio; sentando en su mesa al general Martin Alonso, autoridades todas y comandante militar de la Plaza señor García Navarro. A los postres fueron llegando todos los demás jefes y oficiales

francos de servicio. Por volun tad expresa del General, no hu bo discursos, Solo unas palabras suyas al final de un acto senci llísimo, tan sencillas como el ac No quiero discursos—dijo—

hoy hace un año nos levanta mos para salvar a Oviedo. Hoy prometemos salvar a Asturias y liberar a España. Con el ejen plo de estos niños y de estas mu eres ovetenses, más héroes que nosotros y con el espíritu y ab tarle. negación de patriotas, sin egois mos, sin claudicaciones, cada uno en su puesto y sin pensar en otro estímulo que el de sal var a la Patria. Hoy he tenido el honor de sentarme aquí con rosotros y de sentar a mi lado al General Martin Alonso, a quien debemos la vida. Sin vi vas, sin explosiones de entusiasmo, prometamos salvar es ta región y jurar que en Ovie do no entran, que no entrarán nunca... ¡Por España y por el Generalísimo!

Todo el amor del General a Oviedo se desbordó en esta fra LES. En Oviedo no entrarán nur

#### FRANCIA AUMENTA SU AVIACION DE LA "NO INTERVENCION" DEL FREN-TE POPULAR FRANCES

Paris, 20.—Después de haber | cesa, con toda impunidad, han se suspendido el control naval, pasado muchos voluntarios pa se ha verificado el contrabando ra la zona roja. Sólo en la última semaina llegaron a Bardel Mediterráneo dominados celona 2.800 voluntarios de la por el llamado Gobierno de Va Europa Central, que han sido ya encartados en las brigadas También por la frontera fran internacionales.

#### GONZALEZ PEÑA PRESIDE A LOS LA-DRONES DE BANCOS

Radio Nacional, 20. — Noticias de Valencia dan cuenta de haberse reunido en aquella capital bajo la presidencia de González Peña, el Comité del partido socialista, que está constituído totalmente por amigos de Prieto, que han logrado barrer a los de Largo Caballero.

Se desconoce lo que trataron, pero lo más posible, dado que era el "genial" ladrón de Bancos el que los presidía, es que tratasen algún nuevo asalto a la entidad bancaria que aún ten ga un poco de plata o calderilla en sus cajas.

#### NAPOLEONCHU AGUIRRE ESTA EN VALENCIA

Radio Nacional, 20: - Comunican de Valencia que se encuentra en dicha capital el ex napoleonchu vasco. José Antonio Aguirre, quien dijo a los periodistas que había ido a Valencia a saludar a Azaña, habiendo sostenido con él, Negrín y Prieto. una larga conferencia.

#### LA PROXIMA BOTADURA DEL ACO-RAZADO ITALIANO "VITTORIO VENETO"

rá en presencia de los Sobera Trieste. Asistirán a la ceremomera escuadra.

cas: Desplazamiento 35.000 to construídos en Italia

Roma, 20. — El próximo do- neladas y eslora 230 metros. El mingo, 25 del actual, se efectua- armamento principal está cons tituido por cañones de 381 mi nos de Italia, la botadura del limetros y el secundario y con acorazado "Vittorio Veneto", que tranéreo por cañones de 152 acorazado vittorio veneto, que está construyéndose refectuará en los astilleros de mm. y 90 mm. El aparato mo Triesta. Asistirán a la ceremo-tor, que está construyéndose nia todas las unidades de la pri en la fábrica de molquinaria San Andrés de Trieste, estara El acorazado "Vittorio Vene formado por cuatro grupos de que ha sido construído en turbinas en correspondencia 19 meses en los astilleros de con el aparato general de cal San Marcos de Trieste, posee, deras de alta presión. Todas al igual que su gemelo "Litto las instalaciones de a bordo, que se construye en Géno maquinaria, aparatos y arma-las siguientes característi- mento han sido proyectados y

#### Un artículo del "Journal de Genevre" LA VICTORIA DE LOS NACIONALES ES INDISCUTIBLE

rados y lleva la paz y el traba ble.

Ginebra, 20.—"Le Journal de jo a las tierras que rescata en Genevre" publica un artículo sus victoriosos avances. Afirdedicado a conmemorar el mo vimiento Nacional español. Ha caya, la España Nacional ence el periódico una breve historia del año de guerra en Es fender su credito y su monepaña y un balancs en el que da. También expone que el do resalta cómo el Generalisimo minio de los mares españoles Franco domina en la mayor parte de Iterritorio, tienen la adhesión de los españoles hon del nacionalismo es indiscuti

# Al Magisterio

armas. Más allá de ese triun ternos que van a organizarse

no mueran infecundos en nues por estas lineas una invitación ro suelo tanto sacrificio, tan y un llamamiento calurosos. ta sangre y tanto heroismo de nuestros soldados. Es hacer que una España nueva y grande.

Esa España NULVA será un hecho si nuestro pueblo, el pue olo español de las aldeas y de os campos, recibe vida nueva. renemos que ir a él.

Sin él, no hay solución de problemas, no hay España nue va. Tenemos que acercarnos el curarle con manos cariño sas, y en vez de venenos y d odios y de incultura, poner en él más cultura más amor, más Religión, más Patria, más Dios. Pobre pueblo español. No le despreciemos. No le demos por perdido. Tiene voluntad buena ienen reservas.

EL MAESTRO ha de ser uno de los artifices más decisivos de esa España nueva, porque él es quien está en contacto más inmediato con ese pueblo Pemán llamó en uno de sus dis cursos a los maestros, los Ca pitanes de la regeneración c pañola. "Su metralla es más eve e impalpable y su eficacia más difícil de medir". Le vantaremos a España, ganar mos la paz, si formamos un magisterio capaz de ganarla estimamos su obra, si lo ayu lamos, si colaboramos con é Un magisterio en quien pre da lleno de empuje el ideal de la Españal nuva, amasado de catolicismo y de españolismo totalmente fundidos. Por esc en esa España no cabe otro maestro que el católico y es

Pero el maestro ha sido el planco codiciado de una descris ianización sistemática que ha posibilitado esta catástrofe. Qu sieron descristianizar al pueblo y para ello se propusieron des cristianizar al maestro. Conoían la transcedencia de su in

Por eso nuestra labor ha de orientarse en sentido inverso. Va amos al maestro, para llegar por él al pueblo. Ayudemos al maestro. Démosle lo que una conspiración atea trató de qui-

Convencido de estas verdades, squemáticamente apuntadas, el nagisterio toledano, quiere po nerse a la vanguardia en ese es del público MARLENE DIE-fuerzo que debe ser nacional. Ha TRICH y por ello su proyección ensado que hay que suplir la de ficiente formación religiosa de al gunos, y preparar positivamen te a todos para la obra que Dios y la Patria esperan de ellos, y como medio eficaz, cuya intensi dad puede suplir en parte el tiempo ya perdido, ha pensado en los EJERCICIOS ESPIRITUA

Que ganamos la guerra es ya LICOS" de Toledo, verán con un hecho descontado. ¿Gana- gran satisfacción que el magiste remos también la paz? La ga rio ofrende a Dios y a la Patria naremos. Pero necesitamos con el sacrificio de unos dias de vaca quistarla. No pongamos la me ciones, y pase todo él por las tan ta en la victoria de nuestras das de ejercicios espirituales in o hay una España grande que para ellos en Toledo. A todos los necesitamos hacer surgir, la Maestros, a los de la capital y España que ha empezado a al de la provincia, a los de los zarse en un horizonte sangrien pueblos madrileños liberados y los de las provincias vecinas Ganar la paz es hacer que dirigen las dos organizaciones

En estos ejercicios acumulará el maestro energias espirituales de todo ello brote con pujanza para el futuro. Su espíritu se templará al calor de las verdades fundamentales de nuestra Religión, hondamente vividas co mo se viven en los Ejercicios. Una Religión consciente, clara fundamentada, vivida, será el fruto de ese pequeño sacrificio

La standas de ejercicios se irán sucediendo durante el vera no en Toledo. Dura de casos ex cepcionales los ejercicios serán internos y durarán desde el lu nes por la noche hasta el domin go siguiente inclusive. La pensión será próximamente de 4'50 pesetas por día.

La primera tanda, para maes cras, empezará el lunes 12 a las ocho de la tarde, v terminará el domingo 18. La segunda tan da, para maestros empezará el lunes 26 y terminará el domingo l de agosto. Las siguientes tandas durante el mes de agosto, se organizarán según el deseo que muestren en la petición de inscripción los señores Maestros Las inscripciones pueden diri girse a unas de estas dos direccio

Srta. Angelita Salazar, Bajada al Pozo Amargo número 5. Tole-

Srta. Adela Rodriguez Bolonio. Instituto 19. Toledo.

MAESTROS ESPAÑOLES! Preparaos para la obra grande que Dios y España esperan de vosotros, acudiendo este verano a los EJERCICIOS ESPIRITUA

#### CERVANTES

Hoy 21 POR ULTIMA VEZ de julio. Sección continua de 6 a 12

Paramount presenta la produc ción en español

EL EXPRESO DE SHANGHAY con un formidable reparto in tegrado por los ases Marlene Dietrich, Clive Brook, Anna May Wong, Eugenio Palett y el celebérrimo CHARLIE CHAM EL EXPRESO DE SHANGHAY es sin duda alguna la más for midable creación interpretativa de la genialisima favorita del público MARLENE DIEno deja siempre de ser un ver dadero acontecimiento. No deje de ver hoy en Cervan tes EL EXPRESO DE SHAN-

Cabaret CANTANTE

GHAY, producción Paramount

en español

EL "SINDICATO ESPAÑOL El mejor de Martuecos y el de

CONSULTAS

LOS VOLUNTARIOS DE

llo bien ganado a formar ante

enhebra sus esfuerzos de a sol; son trabajadores de trincheras, que han cum-Sois — les dijo — como los de